



1400. Guillaume Jean, Abbé (*Act. S.-S.*, p. 154).
- 1477-1482. Henri de Kergoët. Assista, en 1480, à l'entrée solennelle de Guy du Bouchet à Quimper.
- 1510-1514. Vincent de Kergoat.
- 1518-1536. Yves de Bouteville. Son élection fut contestée par frère Yves de Vaucouleur.
1541. Jean Nicolas.
- 1549-1574. François de Buonacorsi, florentin, comme les deux Abbés suivants, et de la famille des Médicis.
- 1574-1590. Laurent de Buonacorsi (*minime regularis*, dit Hauréau, *Gallia christiana*).
- 1590-1626. Paul de Buonacorsi.
1647. N. de Montenay.
1649. Isaac de Marbœuf. Assista aux Etats de Vannes.
- 1674-1723. Claude de Marbœuf. Assista aux Etats de Dinan, en 1675.
- 1724-1754. René-Auguste de Marbœuf. Famille d'origine poitevine, établie à Rennes, cleric tonsuré, lorsqu'en 1721 il fut nommé Abbé de Saint-Jacques de Montfort.
- 1754-1763. François de Lesquen, Sr de la Menardaye, Chanoine de Rennes, vicaire général de Quimper et recteur de Crozon ; décéda le 26 Octobre 1763.
- 1766-1785. Toussaint-François-René de Saint-Luc. Nommé Abbé de Langonet, par brevet de S. M. du 2 Février 1766 ; était chanoine de Saint-Pierre de Rennes, depuis le 16 Mars 1750.

Le revenu de l'abbaye n'était guère que de 5.400 livres ; encore le Roi, en y nommant l'Abbé de Saint-Luc, le grevait d'une pension de 600 livres pour l'abbé Boursoul, enfant de Quimperlé, né dans la rue Ellé, qui, devenu prêtre et missionnaire, mourut le lundi de Pâques, comme il prêchait, dans l'église de Toussaint de Rennes, sur le bonheur des élus, et en commentant les paroles de saint Jean : « *Videbimus eum sicuti est* ».

L'expédition des bulles pour Langonet coûtèrent 2.694 livres, et l'abbaye elle-même était taxée, au rôle des décimes, pour 1.057 livres.

M<sup>gr</sup> de Saint-Luc, évêque de Quimper depuis 1772, se démit de l'abbaye de Langonet en 1785, pour prendre celle de Landévennec, dont le revenu fut annexé, *pour toujours*, à la mense épiscopale de Quimper. Quatre ans plus tard, le tout était anéanti.

Le successeur de M<sup>gr</sup> de Saint-Luc, à Langonet, et le dernier Abbé fut un M. François-Charles Chevreuil, chanoine chancelier de l'église de Paris, que l'abbé Trévaux dit être « natif du diocèse de Quimper ».

Les derniers religieux de l'abbaye furent, en 1791 :

François de Frémont, 42 ans. A quitté, en 1788, pour Langonet, les Bénédictins de Barbeau, paroisse de Fontaine-le-Port, au diocèse de Sens. Était prieur de Langonet ;

Dominique Le Breton, procureur, 32 ans, a fait profession à Bégard ;

François-Yves Grolleau, 46 ans, profès de La Melleray ;  
Jean-Yves Le Denmat, 38 ans, profès de Langonet ; se retire à Mur ;

Laurent Derrien, 46 ans, depuis 18 ans à Langonet ; se retire à Lannion ;

Robert Bourguilleau, 32 ans, se retire à Kerguioamar, en Querrien, en 1794, et meurt assassiné, en Brumaire an III (Novembre 1794).

Dès Janvier 1791, tous les religieux avaient quitté le monastère.